

Lunes 29 de Octubre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202813>Inversionistas de la BMV aprueban la colocación de acciones (Ari Audi) En cuanto a la emisión de las acciones de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), Guillermo Prieto Treviño considera que puede ser un buen ejercicio de disciplina, de información, de transparencia, de rendición de cuentas, de mostrar que el mercado ha cambiado, que es más eficiente y automatizado. Aclara que la colocación de la BMV está aprobada por la mayoría de los accionistas del organismo, que son las casas de bolsa. Aún no se define el porcentaje de la emisión, ni tampoco cuánto corresponde a colocación primaria y cuánto a secundaria, dice. Por lo mismo, estima difícil que este año se concrete la operación. De cara al cierre de año, el presidente de la Bolsa anticipa un panorama positivo, mientras no haya alguna situación sumamente desfavorable en el comportamiento internacional, lo que tampoco percibe a escala interna.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202911>La banca extranjera seguirá a la cabeza del sector: CIECAS Jeanette Leyva Reus Pese a los intentos de las autoridades financieras de promover una mayor competencia en el sistema bancario con la autorización de nuevos bancos y la creación de instituciones de nicho o regionales, la banca extranjera en México seguirá siendo la más fuerte en todo el sector. La concentración de la banca foránea en los países de América Latina es una tendencia mundial que continuará en aumento, debido a que los bancos globales seguirán en proceso de fusión entre sí, por lo que las instituciones financieras de México serán absorbidas en el mediano plazo por las grandes transnacionales. En entrevista con EL FINANCIERO, Manuel Díaz Mondragón, investigador de excelencia del Centro de Investigaciones Económicas, Administrativas y Sociales del Instituto Politécnico Nacional, consideró que el sistema bancario en nuestro país continuará altamente concentrado en los cuatro grupos financieros globales, al ser una tendencia mundial.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202915>El dólar, en el nivel más bajo frente al peso Ari Audi Después de la decisión del Banco de México (Banxico), de incrementar la tasa de fondeo en 25 puntos base, para ubicarla en 7.50 por ciento el viernes, su reporte trimestral de inflación permitirá a los mercados obtener más información acerca de su perspectiva inflacionaria y el probable curso de la política monetaria en 2008. Banamex considera que posiblemente el Banxico profundice su análisis de la trayectoria reciente de los índices de precios, mostrando una cuidadosa medición de las actuales presiones, así como una revaluación de las tendencias futuras, punto que sin duda es el centro de atención de los mercados. "El informe probablemente especificará por qué el banco central estima la convergencia de la inflación hacia su meta de 3 por ciento hasta 2009 y no hacia finales de 2008 que era su diagnóstico previo."<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202916>Aprieta el banco central la política monetaria Ari Audi El Banco de México (Banxico) decidió restringir las condiciones monetarias y anunció un incremento de 25 puntos base en su tasa de fondeo para dejarla en 7.50 por ciento, mientras que el "corto" permanece en 79 millones de pesos diarios. En lo sustantivo, el cambio de perspectiva se debe a la anticipación de mayores presiones en los precios de los alimentos y al probable impacto de la reforma tributaria recién aprobada, declaró el banco central. Agregó que si bien se prevé que esos impactos resulten moderados y de una sola vez, su efecto será perceptible durante algunos meses del año venidero. Con base en las consideraciones anteriores, la junta de gobierno decidió restringir las condiciones monetarias y continuará atenta a la evolución del balance de riesgos respecto a las previsiones revisadas, con miras al cumplimiento de su meta de inflación de 3 por ciento.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202936>Se fortalece la confianza de la IED en el país Pablo Chávez Meza La estabilidad macroeconómica le permite a México tener un acceso preferencial a los mercados internacionales y una mejor canalización de los recursos foráneos al aparato productivo nacional, por lo que asegurar la Inversión Extranjera Directa (IED) es garantizar mayores oportunidades de desarrollo para más mexicanos. Según la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), los crecientes flujos de IED -al primer semestre fueron por 13.2 mil millones de dólares-, cuando son invertidos en activos físicos, como inmuebles, maquinaria e instalaciones, incrementan la formación de capital productivo para las empresas, que se traduce en mayor crecimiento económico en general. Comentó que dada la naturaleza de esos capitales, éstos permanecen en un horizonte de largo plazo, generando certidumbre en la realización de proyectos productivos y en la creación de empleos y oportunidades de crecimiento, así como desarrollo individual de los mexicanos.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202910>Reporta Pemex pérdidas netas por 13 mil 493 mdp Esther Arzate Petróleos Mexicanos (Pemex) registró en el tercer trimestre de 2007 una pérdida neta de 13 mil 493 millones de pesos, debido al incremento en la importación de petrolíferos y petroquímicos, a la variación cambiaria desfavorable, el incremento en impuestos, derechos y aprovechamientos y a la menor acreditación del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios. En el tercer trimestre de 2006 la empresa obtuvo un rendimiento neto de 28 mil 900 millones de pesos. En el periodo de referencia de este año, la paraestatal fue afectada por diversos incidentes que repercutieron de manera desfavorable en sus rendimientos operativos. Sin embargo, a tasa acumulada, en enero-septiembre de este año la paraestatal obtuvo un rendimiento neto de 13 mil 913 millones de pesos. Las ventas totales de la petrolera mexicana ascendieron a 287 mil 267 millones de pesos en el tercer trimestre de este año, cifra superior en 4 por ciento respecto a los 276 mil 500 millones de pesos que reportó en igual periodo de 2006.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202858>Exentan del IETU a las maquiladoras Ivette Saldaña La Secretaría de Hacienda anunció los detalles del régimen especial que otorgará a las empresas maquiladoras, a fin de que el sector siga siendo atractivo para los inversionistas, exentándolas del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), pero fijándoles un pago de impuestos que implicará un alza de 2 por ciento con respecto a lo que anteriormente pagaban. En el marco de la clausura de la Convención Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación, el subsecretario de Ingresos de esa dependencia, Fernando Sánchez Ugarte, aseguró que el decreto -que se publicará en las próximas dos semanas- incluirá un tratamiento especial para el

sector de la vivienda, tiendas de autoservicio y maquiladoras, entre otros, en los que se detectó un efecto negativo por la transición del IETU. Las empresas maquiladoras deberán contribuir al aumento de ingresos tributarios del gobierno federal, por lo que si bien no se les aplicará el IETU, se les incluirá en un régimen en el que se permite a los maquiladores pagar impuestos sobre la base tributaria que hasta la fecha se utiliza, que es el llamado safe harbour, explicó. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202860> Sin avance en el empleo Araceli Damián* Felipe Calderón, el autodenominado "candidato del empleo", tiene mucho que explicar en torno al nulo mejoramiento de las condiciones que en materia laboral se han observado en fechas recientes. Lo anterior se deriva de la información proporcionada por la Encuesta Nacional sobre Ocupación y Empleo (ENOE). Vale la pena aclarar que las estadísticas de empleo consideran como ocupadas a las personas que laboraron (con o sin paga) al menos una hora en la semana de referencia. En los años setenta, este indicador era un poco más estricto, ya que para ser considerada como ocupada, una persona tenía que haber trabajado al menos una hora a cambio de un pago, o bien sin pago, pero al menos 15 horas durante la semana de referencia. En los ochenta, diversos especialistas argumentaron que esta forma de captar al empleo subestimaba la participación laboral, ya que no permitía captar los trabajos "marginales". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202876> Demanda CNC precisar la política agrícola (Héctor A. Chávez Maya) La Confederación Nacional Campesina (CNC) insistirá en que el presupuesto para el sector supere los 223 mil millones de pesos en 2008, pues la reforma fiscal permitirá contar con recursos adicionales hasta por 40 mil millones. Su dirigente, Cruz López Aguilar, afirmó que el proyecto de presupuesto rural no satisface a los campesinos ni responde de manera directa al Programa Sectorial de Desarrollo Agropecuario y Pesquero 2006-2012, que presentó la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Refirió que la dependencia federal pretende elevar en un 15 por ciento la producción de los principales 50 cultivos del país, así como aumentar los ingresos de los productores en un 17 por ciento y lograr la disminución de la pobreza alimentaria, pero sus acciones dan a entender lo contrario. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202878> México debe apostar a la revolución del conocimiento: CEESP Isabel Becerril México tiene que diversificar su intercambio y la cooperación económica, tecnológica y científica con naciones emergentes que están a la vanguardia, pues de lo contrario podría terminar como centro de distribución de productos más competitivos. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) añade que el objetivo debe ser elevar el potencial de los productos y servicios mexicanos en el exterior o explotar la ventaja geográfica del país para transformar su capacidad productiva y elevar la competitividad. De no ser así, el país podríamos terminar convertido en un centro de distribución de productos más competitivos, como ocurre con diversos productos chinos; esto, sin mencionar los problemas que generan el contrabando y la piratería a la industria nacional. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202905> Recomendación BID a México aplicar un pacto social E. Herrera / J. Tapia / Finsat MONTERREY, NL, 28 de octubre.- Luis Alberto Moreno, presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), afirmó que el problema actual de México no es la estabilidad macroeconómica, sino construir una economía que sea incluyente y capaz de terminar con la desigualdad social. Por ello recomendó un pacto social, pero "esto no lo podrá hacer solo el gobierno; tendrá que abrir el juego al sector empresarial". Al participar en la apertura de la cumbre de negocios que se lleva a cabo en esta ciudad, mencionó cinco grandes retos para que México alcance un crecimiento sostenible y de largo plazo. Los tres primeros se relacionan con el sector energético, telecomunicaciones y financiero, mientras que los otros dos son el empleo y la educación. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202908> Aumenta el costo de la canasta básica 24.57% Mariana Otero-Briz En los primeros nueve meses de la actual administración federal, el precio de la "canasta alimenticia recomendable" (CAR) aumentó 24.57 por ciento, lo que ha generado un impacto negativo en el poder adquisitivo de la clase trabajadora del país, que desde la década de los ochenta ha visto su salario en picada. Tal desplome en el poder de compra es resultado del alza en los productos básicos y de que el salario sólo se incrementó en 4 por ciento durante 2007, señala el Centro de Análisis Multidisciplinario (CAM) de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). En el estudio Poder adquisitivo del salario y precio de la canasta alimenticia recomendable durante los primeros nueve meses del gobierno de Felipe Calderón Hinojosa, añade que del 1 de diciembre al 1 de septiembre, el tiempo que un trabajador necesita para comprar una CAR se elevó en dos horas y 48 minutos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202927> Temporales, más de 60% de los nuevos empleos Isabel Becerril Desde hace cinco años, más de 60 por ciento de los nuevos puestos de trabajo adscritos al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) han sido temporales, advierten la Canacintra y la Facultad de Economía de la UNAM. En un estudio realizado conjuntamente, destacan que de 2000 a julio de 2007 el empleo temporal participó con 62 por ciento de las plazas creadas en el país. En el periodo más reciente, julio de 2006-julio de 2007, el 54 por ciento de los puestos generados registrados en el IMSS fueron temporales. Del análisis realizado por la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se desprende que el empleo temporal, que históricamente había participado en la economía con niveles inferiores a 9 por ciento a finales de la década de los noventa, hoy lo hace con 20 por ciento del total registrado en el IMSS <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202809> Longevidad de jubilados, erosión al presupuesto En el primer semestre de 2007, había en México 5 millones 500 mil ancianos, es decir, 17.02 por ciento más que en 2000. La población mundial enfrenta un marcado proceso de envejecimiento que ha generado una creciente demanda de servicios para los ancianos; asimismo, los gobiernos necesitan recursos para garantizar las jubilaciones. En 2000 la población de edad avanzada ascendía a cuatro millones 700 mil personas; para el primer semestre de 2007 este segmento poblacional se había incrementado 17.02 por ciento, es decir, la integraban cinco millones 500 mil ancianos, y la tendencia para los próximos años apunta hacia un crecimiento más acelerado. Los adelantos científicos y tecnológicos en la medicina otorgan mayor longevidad a la población. En América Latina el promedio de vida es de 73.4 años; la población de Chile tiene la mayor esperanza con 78.5 años, seguida por Argentina con 75.2 y México, 74.5 años. Brasil se encuentra por debajo de la media: 72.4 [http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspxEl "patrón petróleo"](http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspxEl%20patr%C3%B3n%20petr%C3%B3leo),

peligro para México José Eugenio Castañeda E. Durante el siglo XIX y buena parte del XX, la mayoría de las economías mundiales, sobre todo las más poderosas, basaban su estabilidad en patrones relacionados con el oro o la plata. Las reservas de oro o plata, y en algunos casos de ambas, eran la medida de la fortaleza financiera y comercial de un país y determinaban también el valor de su moneda. Esto provocó una fuerte especulación a lo largo de los años, que entre otros factores fue decisiva para la tristemente famosa gran-depresión de los años treinta. Lo anterior dio lugar a un nuevo sistema monetario basado fundamentalmente en la determinación del valor de las economías nacionales en función de su producción de materias primas y mercancías y su capacidad para industrializarlas, es decir, del tamaño de su Producto Interno Bruto. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202848>Petroprecios, hacia nuevas cúspides; nerviosismo por conflicto en Oriente Medio y bajas reservas en EU Efraín Hilario Las cotizaciones del petróleo mantuvieron el viernes su tendencia alcista a nuevas cúspides en los mercados internacionales, al persistir la inquietud por la tensión en Oriente Medio y el bajo nivel de reservas en Estados Unidos. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en diciembre, que alcanzó un récord intradía de 92.22 dólares, cerró en una marca inédita de 91.86 dólares por barril, apoyado en una ganancia de 1.40 dólares o 1.6 por ciento. El precio del crudo, que en la semana obtuvo un rendimiento de 5.6 por ciento, se ubica un 52 por ciento por encima de su valor del mismo periodo de hace un año.El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/412/822758>Suspende Pemex producción por mal clima Alma HernándezCiudad de México (29 octubre 2007).- Carlos Morales Gil, director de Pemex Exploración y Producción (PEP) informó que se mantiene cerrada la producción de 600 mil barriles diarios, debido al retraso en las operaciones de transporte del hidrocarburo en el Golfo de México, que ha ocasionado el mal clima. Durante una conferencia telefónica con analistas, el directivo expuso que el cierre en la producción es consecuencia de las limitaciones que enfrentan para operar las embarcaciones que cargan el crudo para exportación y a que los espacios de almacenamiento están saturados. Agregó que una vez que pase el fenómeno meteorológico la producción podrá recuperarse y también las exportaciones. "Una vez que pase el fenómeno meteorológico llegarán nuevamente embarcaciones a cargar para su exportación y podremos nuevamente abrir los pozos para que se reanude la producción en los niveles que traíamos", dijo. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/412/822732>Siguen crudos al alza Viena, Austria (29 octubre 2007).- Los precios del crudo superaron este lunes los 93 dólares por barril antes de retroceder, impulsados por informaciones de que Petróleos Mexicanos había suspendido una quinta parte de su producción debido a un temporal. Las noticias de que la empresa estatal mexicana Pemex se disponía a disminuir su producción diaria en 600 mil barriles de crudo se registraron en medio de tensiones políticas en el Medio Oriente, una continua depreciación del dólar estadounidense y un panorama de inventarios reducidos, que ya habían aumentado los precios del hidrocarburo. Pemex anunció el domingo que había suspendido la producción de 200 mil barriles diarios debido a un frente frío y que "en las próximas horas cerrará más pozos" que representan otros 400 mil barriles. Pemex genera alrededor de 3.2 millones de barriles de crudo al día, de los cuales 2.7 millones provienen de la Bahía de Campeche en el sur del Golfo de México. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/412/822724>Enlista BID a México 5 retos para crecer Adolfo Navarro / CorresponsalMonterrey, México (29/10/2007).- México necesita enfrentar cuanto antes cinco retos fundamentales que le permitan crecer, impulsar su competitividad y reducir la desigualdad de ingresos de su población, dijo ayer Luis Alberto Moreno Mejía, presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). "El problema de México no es su estabilidad económica", diagnosticó el directivo, "sino lograr un patrón de crecimiento sostenible y balanceado, un crecimiento competitivo que reduzca las desigualdades con una economía abierta e incluyente". Modernizar el sector energético, reducir la brecha digital de la población en telecomunicaciones, ampliar los créditos a las empresas, y, en los temas laboral y educativo, evitar que la población joven pase a engrosar la informalidad son los cinco factores a atender, explicó el directivo en el arranque de la Quinta Cumbre de Negocios en Monterrey. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/412/822586>Se desploma el País en tasa del PIB Ernesto SarabiaCiudad de México (29 octubre 2007).- Mientras que en el año 2000 México ocupó a nivel mundial el lugar 36, medido por la tasa de crecimiento económico, este año se ubicará en el sitio 147, entre 180 economías, según previsiones del Fondo Monetario Internacional (FMI). Luego del recorte en su expectativa de avance del PIB para 2007, México perderá 37 posiciones respecto al año previo. La economía mexicana se ubicará por debajo del ritmo de expansión promedio de los BRIC (Brasil, Rusia, India y China), de naciones centroamericanas y de Sudáfrica, entre otras. China quintuplicará el crecimiento de la economía mexicana, mientras Rusia triplicará la tasa de 2.9 por ciento de México. Para Alfredo Coutiño, economista para América Latina de Moody's Economy.com, las naciones que avanzan en crecimiento, como Brasil, China, India, Rusia, Chile y las centroamericanas, son economías que han fortalecido su posición competitiva en el planeta. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/412/822677>Afecta a empresas desaceleración Alberto Barrientos y Sandra ReyesCiudad de México (29 octubre 2007).- La desaceleración de la economía estadounidense comenzó ya a impactar la actividad económica mexicana y el consumo nacional, pues al tercer trimestre del año las empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) reportaron resultados débiles. Estas compañías enfrentaron durante el periodo presiones en sus costos que provocaron que su crecimiento fuera sólo de un dígito. Las ventas internas de una muestra de 91 empresas que cotizan en la Bolsa, aumentaron 6.1 por ciento en términos reales en el tercer trimestre frente a igual periodo de 2006, y sus utilidades netas cayeron 8.6 por ciento en ese lapso. En tanto, en el tercer trimestre de 2006 los ingresos crecieron 11.2 por ciento y las ganancias 44.5 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/412/822734>Cotiza dólar menudeo a 10.81 pesos venta Adolfo NavarroCiudad de México (29 octubre 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.50 pesos a la compra y 10.81 pesos a la venta, 4 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.55 pesos a la compra y 10.85 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.65 pesos a la compra y 10.95 pesos a la venta. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/412/822730>Empieza bolsa japonesa al alza Tokio, Japón (29 octubre 2007).-

La bolsa de Japón tuvo un incremento robusto este lunes en respuesta a las alzas obtenidas por títulos financieros ante las ganancias del viernes en Wall Street. El índice clave Nikkei 225 aumentó 192.45 puntos, el 1.17 por ciento, a 16 mil 698.08 enteros en la Bolsa de Valores de Tokio. Los títulos del sector financiero local avanzaron luego que la empresa hipotecaria estadounidense Countrywide Financial sorprendió a los inversionistas el viernes al anunciar que sus ganancias trimestrales fueron mayores a las que esperaban. El indicador amplio Topix, que incluye a todos los papeles preferenciales, subió 32.52 unidades, el 2.07 por ciento, a mil 606.49 puntos.

[http://www.reforma.com/ciencia/articulo/412/822183/Piden respuesta ante amenaza ambiental Londres, Inglaterra \(27 de octubre de 2007\).](http://www.reforma.com/ciencia/articulo/412/822183/Piden%20respuesta%20ante%20amenaza%20ambiental%20Londres,%20Inglaterra%20(27%20de%20octubre%20de%202007).)- La comunidad internacional debe responder rápidamente al cambio climático, la extinción de las especies, la disminución de los suministros de agua dulce y otras amenazas que enfrenta el planeta, advirtió el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA). En un informe titulado Panorama Mundial del Medio Ambiente, la agencia de la ONU expresó que las naciones aún no reconocen la seriedad de las amenazas ambientales que enfrenta la Tierra. Preparado por 390 expertos, el informe hace una revisión de los avances efectuados desde otro reporte similar de 1987. La respuesta global en las dos décadas que han pasado "ha sido en algunos casos valiente y alentadora", expresó el director ejecutivo del PNUMA, Achim Steiner, antes de la difusión del informe en Londres. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/29831.html>Recomienda BID al país pacto social para crecer Fernando Pedrero MONTERREY.— Sólo mediante un pacto social incluyente podrá alcanzarse un patrón de crecimiento sostenible y balanceado en México, aseguró el presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno. Señaló que el desafío que enfrenta el país no es su estabilidad económica: “México goza de una gran estabilidad macroeconómica”. Durante su intervención en el quinto Foro México Cumbre de Negocios 2007, Moreno afirmó que el reto para el país es combinar el crecimiento competitivo con la reducción de la desigualdad.

“México necesita consensos para enfrentar los retos y ocupar el papel de liderazgo en América Latina, y un pacto social nuevo que permita la incorporación de las mayorías en todas las esferas; es ahí donde radica el desafío”, subrayó. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60866.html>Se evitará que extranjeros tengan mayoría de la BMV ROMINA ROMÁN PINEDA La colocación de las acciones de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) en el mercado bursátil no implicará su extranjerización, afirma Guillermo Prieto Treviño. El presidente de la BMV advierte que en este proceso se impondrán suficientes candados para evitar que capitales foráneos tengan la mayoría de la empresa o, bien, que alguna emisora nacional detente más de 10% de los títulos. Prieto Treviño precisa, en entrevista a EL UNIVERSAL, que los inversionistas internacionales no tendrán más de 5% de los títulos. Para aumentar esa participación, se someterá a una asamblea y contar con 75% de los votos en favor; en el caso de compañías mexicanas, para superar 10% que se determinó, tendrán que ser autorizadas por SHCP.<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60883.html>Muestra Banxico firmeza en su política, dicen analistas Ixel Yutzil González El viernes el Banco de México decidió elevar la tasa de interés del fondeo bancario en un cuarto de punto porcentual, de 7.25% a 7.50%, con el fin de moderar las presiones sobre los precios y prever alteraciones de las expectativas sobre la inflación. En consecuencia, las tasas de interés de los instrumentos a corto plazo aumentaron; sin embargo, los rendimientos de los valores a mayor plazo, como los denominados a 10 y 20 años, se redujeron. Mario Correa, subdirector de análisis económico de Scotiabank, explicó a este respecto que la decisión de Banxico da señales de firmeza al mercado, y confianza de que la inflación de largo plazo esperada y las tasas de interés podrían disminuir, lo que tendría un impacto positivo sobre la actividad económica. El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-29-47820>Dólar se recupera de mínimos, expectativa por Fed NUEVA YORK. El dólar oscilaba cerca de los mínimos históricos contra el euro y frente a una canasta de monedas principales, por las expectativas de que la Reserva Federal estadounidense rebajará las tasas de interés esta semana para alentar a una economía que se enfría. Si bien los inversionistas han descontado un recorte de la tasa referencial de interés a 4.5% esta semana, el dólar recibió algún respaldo por las especulaciones de que la Fed será cautelosa antes de reducir el costo del crédito nuevamente en diciembre. Los operadores citaban recientes informaciones de los diarios The Financial Times y The Wall Street Journal, que sugirieron que algunos funcionarios de la Fed se resisten a la noción de que habrá garantía de rebajas de tasas. No obstante, la sensación general sobre el dólar seguía siendo pesimista. Muchos analistas están convencidos de que se necesitan más recortes de tasas para evitar un deterioro adicional del sector de las viviendas e impedir una recesión en la economía de Estados Unidos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-29-47814>Cete 1 día México a 7.35 pct, atento tasas EU MEXICO DF. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el lunes en 7.35% en un mercado a la espera del anuncio de política monetaria en Estados Unidos, luego de que el Banco de México decidiera aumentar 25 puntos base la tasa del fondeo. El viernes la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.25%, según cifras del banco central. La semana pasada, el Banco de México anunció un endurecimiento de su política monetaria, en la que decidió aumentar la tasa mínima de referencia del 7.25 por ciento al 7.50 por ciento. Ahora la atención de los inversionistas se centrará en la reunión de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), que se llevará a cabo el 30 y 31 de octubre.“Los participantes del mercado estarán atentos a la decisión de política monetaria de la Fed, en donde el consenso prevé un recorte de la tasa de fondos federales de 25 puntos base, para ubicarla en 4.25 por ciento”, destacó Ixe Grupo Financiero en un reporte.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-29-47812>Bolsa y peso México suben ante tasas EU MEXICO DF. La bolsa y el peso mexicanos subían, siguiendo la tendencia de las principales plazas bursátiles de Wall Street, ante la expectativa de una nueva baja en las tasas de interés en Estados Unidos. El índice líder de la bolsa, el IPC ganaba 0.77%, o 248.18 puntos, a 32,386.15 unidades, pero con un volumen de apenas 13.1 millones de acciones negociadas. “Hay la expectativa de una nueva baja en las tasas en Estados Unidos, pero esta noticia ya está descontada y por eso vemos el alza moderada en el mercado y el volumen en muy bajo”, comentó un operador. Las acciones de Estados Unidos subían el lunes y extendían el avance de la semana pasada, debido a que los inversionistas apostaban a que la Reserva Federal recortará las tasas de interés esta semana debido a sus preocupaciones por una

desaceleración económica. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-29-47808>Baja dólar libre; se vende en \$10.87 Al inicio de las operaciones cambiarias en bancos capitalinos, el precio máximo del dólar libre a la venta es de \$10.87, ocho centavos menos respecto al cierre del viernes, y el mínimo a la compra de 10.51 pesos. Por su parte,, el euro se oferta hasta en \$15.80 y el yen en 0.097 pesos. El Banco de México fijó 10.7523 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-29-47807>Sube TIIE a 28 días; se coloca en 7.9275% Da a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.9275%, 0.2250 puntos porcentuales más respecto la sesión previa. Estas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México) y Scotiabank Inverlat. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-29-47797>Crudo sigue alcanzando máximos; sobrepasa US93 Londres.- El petróleo subía el lunes a máximos históricos por tercer día, sobrepasando los 93 dólares, impulsado por un recorte breve de una quinta parte de producción diaria en México y porque el dólar tocó nuevos mínimos. Los futuros del crudo estadounidense para entrega en diciembre CLc1, que alcanzaron previamente un máximo de 93.20 dólares, subían 1.02 dólares, a 92.88 dólares por barril a las 12:07 GMT, luego de haber ganado 1.40 dólares el viernes, El crudo Brent de Londres LCOc1 también tocó su máximo histórico a 90 dólares. Posteriormente se negociaba a 89.58 dólares, una ganancia de 89 centavos. Los precios del petróleo han subido más de un tercio desde mediados de agosto, debido a una disputa entre Turquía y rebeldes kurdos, debilidad del dólar, baja en las tasas de interés y temores sobre los suministros para el invierno boreal. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-29-47796>Gobierno propondrá mayor flexibilidad laboral Ma. del Pilar Martínez / El Economista Para adecuar la legislación a los cambios del mercado, la reforma laboral del gobierno incluirá aspectos relacionados con el cambio de pago de reparto de utilidades por bonos de productividad, regular la subcontratación (outsourcing) y promover la libertad sindical y la contratación individual, a fin de impulsar la competitividad. El titular del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón, explicó que desde la dependencia se impulsará una reforma laboral cuya propuesta será presentada en la Cámara de Diputados, antes de que concluya el año. Hasta ahora la secretaría ha logrado realizar un análisis de 184 iniciativas de reformas a la Ley Federal del Trabajo, planteadas desde hace 10 años en ambas cámaras legislativas, establece la STPS. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/29/index.php?section=politica&article=014n2pol>Cientos de hectáreas, sembradas de maíz transgénico en Chihuahua Matilde Pérez U. En Chihuahua desde hace tres años varios agricultores siembran maíz transgénico que ha entrado de contrabando desde Kansas, Estados Unidos; son varios cientos de hectáreas, pero las que se pueden identificar públicamente son 20 del ejido Benito Juárez, municipio de Namiquipa, dijo Armando Villarreal Martha, dirigente de Aerodinámica Nacional. “Los campesinos sabemos que estamos cometiendo dos delitos: el de contrabando de semilla transgénica y su siembra, no aprobada por las autoridades; pero lo hacemos porque hemos visto que hay un ahorro de agua y más productividad”, asentó el dirigente que durante el gobierno foxista luchó para que se redujeran las tarifas eléctricas a los agricultores del norte del país. <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/29/index.php?section=economia&article=025n1eco>Detecta Pemex en la cuenca de Burgos grupos que manejan mercado ilícito de condensados Israel Rodríguez Entre 2005 y 2007 Petróleos Mexicanos (Pemex) detectó en la Cuenca de Burgos –donde operan petroleras transnacionales en la extracción de gas– grupos delictivos que han desarrollado un mercado ilícito de condensados obtenidos del gas húmedo. De acuerdo con el último diagnóstico sobre el mercado ilícito de combustibles, el valor del producto robado en la cuenca de Burgos, localizada entre Nuevo León, Tamaulipas y Coahuila, cuyo volumen de calcula en 8 mil barriles diarios (equivalente a más de 40 pipas diarias) representa una pérdida para Pemex de mil 686 millones de pesos anuales. Adicionalmente, en los últimos años se ha observado un aumento paulatino en el número de tomas clandestinas de poliductos y oleoductos. Pemex considera que a raíz de las acciones adoptadas para combatir el mercado ilícito de petrolíferos se ha presentado un incremento significativo en afectaciones a oleoductos. <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/29/index.php?section=economia&article=025n2eco>Llegó a 92.79 dólares el barril de petróleo en bolsa mercantil de NY Sydney, 29 de octubre. Los futuros del crudo estadounidense extendían este lunes sus ganancias hasta un nuevo precio máximo histórico de 92.79 dólares por barril en el mercado electrónico, impulsados por tensiones en Medio Oriente y el recorte de 600 mil barriles de producción diaria en México, a causa del mal clima en el Golfo de México. El contrato para entrega en diciembre en la Bolsa Mercantil de Nueva York (NYMEX) llegó a subir 93 centavos hasta el máximo histórico de 92.79 dólares por barril en la plataforma electrónica Globex. El petróleo estadounidense cerró el viernes con un alza de 1.40 dólares, a 91.86 dólares por barril, en el mercado a viva voz del NYMEX. El alza de los precios del viernes fue motivada en parte por el secuestro de trabajadores petroleros extranjeros en Nigeria, lo que forzó a Saipem, unidad de la italiana ENI y a SBM Offshore a recortar la producción en 50 mil barriles por día (bpd). El segundo hecho de secuestro de trabajadores petroleros en Nigeria en una semana subrayó la fragilidad de una iniciativa de paz en el delta del Níger, la mayor región productora de petróleo de África. <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/29/index.php?section=economia&article=026n1eco>Infructuoso, restringir la liberación comercial agrícola en 2008: CEESP Susana González G. Infructuoso resultaría restringir la liberación comercial agrícola prevista para el próximo año, por lo que ante su inminente ejecución debe haber una reasignación eficiente de recursos al campo y el fomento de la tecnología y el uso de métodos novedosos de cultivo, como los biocombustibles, para incrementar el rendimiento productivo por hectárea, sentenció el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). El organismo empresarial reconoció que “es cierto que abundan las preocupaciones respecto a los efectos del campo mexicano por la inminente liberalización agrícola”, pero consideró que debe tenerse claro que la competencia y apertura comercial “son pasos necesarios para reducir el diferencial de precios y revertir la dependencia de la importación de algunos productos básicos”. “Huir de la competencia y confiar en los subsidios no nos favorecerá en la transformación, como no lo ha hecho en tantos años”, manifestó el CEESP mediante su análisis económico que difunde cada domingo.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/10/29/index.php?section=economia&article=026n4eco>Ruptura del sector externo propiciaría crisis económica, alerta Julio A. Millán Susana González G. “Una ruptura del sector externo” es el principal riesgo que puede propiciar una crisis económica en el país, a pesar de que ha sido evitada en los primeros meses de la administración del presidente Felipe Calderón.Las señales de alerta al respecto son diversas y van desde los déficits crecientes y las altas tasas de importación de bienes de consumo, hasta la agroinflación importada y los altos costos en los servicios de transporte y logística, que en conjunto se traducen en problemas de competitividad, advirtió Julio A. Millán presidente de la firma Consultores Internacionales. Detalló que durante el reciente año el déficit comercial ha crecido 277 por ciento y, sin considerar las ventas petroleras, asciende a 37.8 mil millones de dólares. En tanto que por concepto únicamente de compras de bienes al consumo al exterior, se ha registrado un incremento de 15 por ciento. <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/29/index.php?section=sociedad&article=044n1soc>La biodiversidad nacional, en estado muy precario, documentan Angélica Enciso L. La situación de la biodiversidad nacional es “sumamente precaria” debido al impacto de las actividades humanas, lo cual provoca que uno de cada cuatro vertebrados y una de cada cinco plantas estén en riesgo de extinción, mientras el siglo pasado desaparecieron 43 especies, advierte el anteproyecto de modificación a la norma oficial mexicana (NOM) 059, que incluye las especies nativas de flora y fauna silvestres clasificadas en la categoría de riesgo. Unas 750 especies de vertebrados y unas 5 mil de flora están en peligro en el país, mientras a escala mundial 40 por ciento de las especies se hallan en riesgo de extinción, señala el documento.